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天壕环境股份有限公司 

2022 年 6 月 21 日投资者关系活动记录表 

                                               编号：2022-003 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

其他 （电话调研） 

参与单位名称及

人员姓名（排名

不分先后） 

东吴证券研究所：袁理、任逸轩、李勇、陈伯铭； 

爱建信托：李洁； 

安邦资产：冷大勇； 

百年资产：庄粤珉； 

北京国经时代资本管理公司：高峰； 

财信证券：龙长会； 

昶享资管：田加伟； 

承珞投资：彭志松； 

创金合信基金：王鑫； 

大家资产：张翔； 

缔安资本：付安缔； 

东方财富证券股份有限公司：何雪频； 

东方自营：杨卓成； 

东莞市榕果投资管理有限公司：侯波； 

东吴基金：朱冰兵； 

东吴人寿：孟宪冰； 

东吴证券：朱自尧、蒋杨凡、谷玥、倪伟； 

沣京资本：冯飞洋； 

富安达基金：李飞、余思贤； 

工银瑞信：王筱苓； 

广东恒昇基金管理有限公司：罗娟； 

广东瑞天投资管理有限公司：杨中一； 

广发基金：徐驰、姚绪增； 

广州金控资产管理有限公司：黄勇、谭中豪； 



国联人寿：魏丰泽； 

国投瑞银基金：李妍蓉； 

国信自营：肖彬、杜杨； 

恒泰自营：胡三明； 

华创证券有限责任公司：郭昭昆； 

华创资管：田山川、周伟； 

华商基金：伍文友； 

汇丰晋信：徐犇； 

汇利资产：朱远峰； 

交银施罗德：高逸云； 

南方基金：史博； 

南土资产：刘小昊； 

秋晟资产：钮舒越； 

睿郡资产：毕慕超； 

上海大威德投资：张亚北； 

上海顶天投资有限公司：郭琪； 

上海嘉越投资咨询有限公司：马建； 

上海朴信投资管理有限公司：邹国英； 

上海尚湖投资管理有限公司：叶振飞； 

上海盛信投资管理有限公司：胡建军； 

上海天猊投资：曹国军； 

申万菱信：龚云华、范磊、孙琳； 

深圳市火神投资管理有限公司：刘祥武； 

深圳市热土投资管理有限公司：苑军磊； 

深圳市中欧瑞博投资管理股份有限公司：刘飞； 

慎知投资：李浩田； 

盛世知己投资：李彤昱； 

世纪证券：顾少华； 

太平基金管理有限公司：田发祥； 

泰康资产：陈威、张烁； 

兴银基金：郑皓轩； 

兴证全球：卜学欢、虞淼、朱喆丰； 

易方达基金：陈皓、武阳、杨嘉文； 

永赢基金：马瑞山； 

域秀投资：许俊哲； 

圆信永丰：尹贤胤； 



中国银河国际资产管理（香港）有限公司：刘颖； 

中信建投资管：范新； 

中信资管：刘将超、卢华权； 

中邮基金：国晓雯； 

中再资产管理股份有限公司：余辉 

时  间 2022年 6 月 21日 

地  点 公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

董事长：陈作涛先生 

董事会秘书：汪芳敏女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、董事长介绍公司转型背景、神安线（山西-陕西段）建设

进展 

天壕环境上市以后，在 2014、2015年谋求转型，当时我们预

判中国即将迎来以天然气清洁能源为代表的能源结构调整，所以

公司从节能行业转向清洁能源，是基于对未来中国能源结构调整

大方向的大判断，认为长输管网在天然气行业、产业中会起到不

可替代、绝对稀缺的核心竞争壁垒的作用。 

在这样的背景下，公司与中海油附属公司共同投资建设了中

国最大的非常规天然气管道——神安线，西起陕西神木，终点为

河北安平，全长约 600 公里，现在一期和二期工程已经投产。在

神安线建设过程中，中海油起到重大推动作用：第一，国家发改

委的立项和审批有中海油牵头，非常顺利；第二，管道工程建设

的资金筹措，有海油背书，获得了非常低息的贷款支持；第三，

中海油有充足的气源，双方把陕西和山西革命老区的清洁资源有

序地开发并利用，在满足本地需求之后实现余气外输，通过神安

线管道运送到需求旺盛的华北地区，帮助京津冀地区的雾霾治理，

提高京津冀地区以天然气为代表的清洁能源的使用占比。 

到去年七月份，神安线（山西-河北段）实现签约第一个客户，

即新奥燃气。同时伴随着更多客户的直供，公司业绩呈现增长。

今年，神安线（山西-陕西段）3 月份全面开工，疫情没有耽误工

期。按照目前的建设进度和工期规划，预计 9月底或 10月份完成

物理连接。 

二、董事长回答投资者提问 

（1）神安线气通到河北之后，当地的供需格局是否会有变

化？ 

回复：神安线如果满产，即实现 50亿-80亿方/年运输到河北

来，不会影响河北市场供需格局。其次公司通过串气换气，能够



把天然气卖到山东、江苏，所以不是完全针对河北市场。现在包

括浙江、江苏、山东省等沿海区域，他们用气主要来自海上 LNG，

目前看有较大的获取空间，这是公司即将要做的，就是深度分销

的重要工作。 

 

（2）从股权结构上来看公司持有合资公司 49%股权，那么神

安线的管输多少能给公司去使用？ 

回复：没有明确的约定说中联煤不可以使用神安线的管容。

目前销售情况是中联煤在山西把气卖给我们，我们给合资公司中

联华瑞交管输费，在河北实现卖气，目前每天销售两三百万方。 

 

（3）去年四季度的气量气价和今年一季度差不多，但是业绩

不太匹配？  

回复：实际上去年的销售单价公司会定得更高一些，因为去

年是刚开始供应。给客户供气，比如说在调配气量时，是可以做

相关安排的，因为都是预付款。 

进入 5月份，公司又做了调整。公司做中石油增量气的补充，

这就是刚刚说的深度分销，增量气的定价是以现货 LNG的定价来

协商，这样公司销售气价将可能实现上涨。 

 

（4）今年二季度的气量如何？  

回复：二季度的气量没减少，也没增加。现在是保证原有气

量的基础上，再看中间价差有没有全面的增长。其次，我们要增

加跟中石油等多方气源联动，实现上游气源的多元化。 

 

（5）和中石油长庆气田的合作如何？今年 10 月份大概能拿

到多少气？  

回复：天然气行业的合作只能每年重新谈判。今年除非获取

部分增量气源，而计划气源在今年是不可行的，需要 10月底以前

报到中石油集团审批，明年 4月 1号开始执行。具体的气量可以

关注公司公告，一旦签约，公司会第一时间披露。 

 

（6）二季度气量没增加，但是气价相比第一季度有所提升，

那二季度单季的利润会增长吗？三季度是淡季吗？ 

回复：请以公告半年报公布的业绩为准。对公司来说三季度

仍然是旺季。因为七八月份炎热，是发电的高峰期。华电每天使

用约 200万方的气。 

 



（7）5 月开始，下游哪些客户提价？提价客户占比多少？提

价幅度多少？企业客户占比多少，新奥占比大概多少？预计未来

量能不能涨？ 

回复：像新奥这类一级经销客户，公司会给一个基础量，超

过基础量的价格会做一些调整；提价客户占比等看半年报；提价

的幅度没法统一，差别比较大；未来输气量预计还会涨，神安线

管容是 50亿方，满产的话相当于每天要输 2000多万方，现在才

卖 200多万。 

 

（8）国家管网有没有从陕西到河北的这样的一个和公司平行

的管线？ 

回复：原本规划了一条西起陕西神木，东至河北沧州的十字

管线，叫鄂安沧线，但修到了河北鹿泉以后，再往西就不修了。

核心原因是原来规划的上游主供气源是煤制气，由煤炭制天然气，

但现在煤制气的环保要求跟以前立项时的环保要求相比已经远远

不合时宜，因此上游的气源再没有保障。此外，原来想把非常规

天然气作为鄂安沧线的一个补充气源，现在有了神安线，补充气

源全部进入神安线，那鄂安沧线更没气源了。 

 

（9）陕西气源这块，比如像天然气或其他产业投资，公司未

来有何规划？ 

回复：公司将配合气源方共同建设一条连接线，通向公司的

神木站，其他投资公司暂时先不考虑。近几年我们核心工作是依

托神安线这个平台，上游连接资源，下游对接市场，然后不断优

化增量。 

 

（10）公司和中石油和中联煤买气能不能签长协？ 

回复：公司现在跟中石油谈判，就是要签订长期协议。我们

需要有中长期的稳定资源，给公司提供保障性的供给，这样才能

够做好深度分销工作。 

 

（11）管输费怎么定的？神安线管输费可以自己确定吗？ 

回复：国家长输管网的管输费由国家发改委的价格司来定，

按照投资产出比，如果神安线年输气量达到 35亿方，也就是 70%

的量时，按照 0.195元/方收取；如果超过 35 亿方，也就是达到

70%以上时，重新调整一个代输价格，达满 50亿方大概按 0.16元

/方收取。 



（12）膜业务的未来发展前景，是否考虑剥离？业务是否在

萎缩？商誉计提会怎么安排？ 

回复：预计明年考虑将赛诺膜拆分上市，会进行科技产品研

发。膜业务没有下滑，下滑的是工程业务，受累于回款时间长。

减值主要是应收款的计提。 

 

（13）今年二、三季度的神安线输气量会有很大增加吗？ 

回复：二三季度量不一定增加，但 5月开始会调整销售价，

参考中石油增量气价格，价格会有所增加。 

附件清单（如有） 无 

 


